

**PRUEBA DE ACCESO A CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR Y PRUEBA DE  
MADUREZ PARA EL ACCESO A LAS ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES**

**PARTE COMÚN  
CONVOCATORIA 2021**

*RESOLUCIÓN 11/2021 de 24 de febrero*

21/05/2021

FRANCÉS

**TRIBUNAL N°:**

**CALIFICACIÓN**

**APELLIDOS**

**NOMBRE**

**DNI**

**UN COUVRE-FEU POUR QUOI FAIRE?**

Dans plusieurs villes de France, les mineurs de moins de 13 ans n'ont plus le droit de sortir seuls tard le soir. On appelle ça le couvre-feu. Explications.

Les enfants et les ados de certains quartiers sont sous haute surveillance. À Orléans, Nice, Cannes et dans une dizaine d'autres communes, les maires ont pris la décision d'instaurer un "couvre-feu" pour les mineurs de moins de treize ans. Le but? Interdire aux jeunes de certains quartiers de sortir entre minuit (parfois 22 heures) et 6 heures du matin s'ils ne sont pas accompagnés d'un adulte. En cas de non respect, les policiers peuvent les conduire au commissariat ou chez leurs parents, avec le risque d'une amende pour la famille. Ces dispositions, limitées dans le temps, devraient prendre fin au plus tard le 30 septembre. Les élus ont expliqué que ces mesures visent à protéger les jeunes des quartiers difficiles, livrés à eux-mêmes pendant les vacances scolaires et parfois poussés, par les plus grands, à commettre des délits\*. (...) La nouvelle a fait grand bruit: cette affaire de "couvre-feu" cache en fait une angoisse plus profonde. Depuis quelques années, on enregistre une augmentation de la violence chez les jeunes. Les maires ont ainsi voulu montrer qu'ils les avaient à l'œil\*. Et qu'ils prenaient en considération les peurs de leurs électeurs...

Sur le fond, tout le monde est d'accord. En effet, il n'est pas normal qu'un enfant ou un ado de moins de treize ans erre\* en pleine nuit dans les rues. Le débat porte plutôt sur l'utilité d'une telle mesure. Les policiers font remarquer qu'ils n'ont pas attendu ces décisions pour se préoccuper des enfants qu'ils croisaient tard dans la nuit. Ils ont déjà l'obligation de les ramener chez eux. Par ailleurs, des éducateurs expliquent que ce n'est pas en poursuivant ces enfants que l'on réglerait les problèmes des familles. Derrière ces jeunes, il y a très souvent des parents en grande difficulté à cause de la pauvreté ou du chômage. Des parents qui n'arrivent pas à exercer pleinement leur autorité. En traitant ainsi les ados de certains quartiers, le risque existe de les isoler encore davantage et d'accroître les tensions. Alors, beaucoup de bruit pour rien?

La délinquance des plus jeunes reste le fait d'une minorité. Les spécialistes de la violence chez les adolescents rappellent qu'il est dangereux de les considérer comme une armée menaçante. D'ailleurs, des voix s'élèvent pour dire qu'interdire ne sert à rien si l'on ne tente pas, en même temps, de renouer le dialogue entre les jeunes et le reste de la société. C'est justement ce que tentent de faire les associations de prévention en effectuant un travail de longue haleine...

Arnaud Schwartz, Okapi, 1<sup>er</sup> septembre 2001

- délit : faute punie par la justice
- avoir à l'œil : surveiller
- errer : se promener sans but

**PRUEBA DE ACCESO A CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR Y PRUEBA DE  
MADUREZ PARA EL ACCESO A LAS ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES**

**PARTE COMÚN  
CONVOCATORIA 2021**

*RESOLUCIÓN 11/2021 de 24 de febrero*

21/05/2021

**FRANCÉS**

**A. COMPRÉHENSION (2'5 points)**

**1. Choisissez la bonne réponse:**

Question 1. La mesure décrite dans ce texte (le “couvre-feu”) est appliquée:

- a) dans toutes les villes de France
- b) seulement dans certaines villes
- c) on ne sait pas

Question 2. Qui n'a plus le droit de sortir après le couvre-feu?

- a) Tous les jeunes
- b) Tous les jeunes non accompagnés
- c) Tous les jeunes de moins de 13 ans
- d) Seulement les jeunes de moins de 13 ans non accompagnés

Question 3. Le couvre-feu commence:

- a) dès qu'il fait nuit
- b) à 22h00
- c) à 24h00
- d) entre 22h00 et 24 heures, selon les cas

Question 4. À quelle heure se termine-t-il?

- a) à 6h00 du matin
- b) parfois 22h00
- c) à minuit

Question 5. Quelle est la conclusion de ce texte?

- a) Il faut maintenir le couvre-feu
- b) Il faut supprimer immédiatement le couvre-feu
- c) De toute façon, le couvre-feu ne suffit pas pour résoudre les problèmes

**PRUEBA DE ACCESO A CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR Y PRUEBA DE  
MADUREZ PARA EL ACCESO A LAS ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES**

**PARTE COMÚN  
CONVOCATORIA 2021**

*RESOLUCIÓN 11/2021 de 24 de febrero*

21/05/2021

**FRANCÉS**

**2. Vrai, faux, on ne sait pas? Mettez la bonne réponse (1'5 points)**

- a) Beaucoup des gens pensent qu'il faut laisser les jeunes libres de se promener la nuit:
- b) Pour les policiers, le couvre-feu ne change pas grand-chose
- c) Pour les éducateurs, le problème n'est pas dans la rue, mais dans les relations entre parents et enfants

**B. LEXIQUE (2 points)**

**3. Définissez ces mots:**

- a) couvre-feu:
- b) les ados:

**4. Quel est le substantif de chaque adverbe:**

- a) pleinement:
- b) justement:

**C. GRAMMAIRE (2 Points)**

**5. Mettez à l'imparfait:**

a) Sur le fond, tout le monde est d'accord. En effet, il n'est pas normal qu'un enfant ou un ado de moins de treize ans erre en pleine nuit dans les rues

**6. Mettez au singulier**

a) Les maires ont ainsi voulu montrer qu'ils les avaient à l'oeil. Et qu'ils prenaient en considération les peurs de leurs électeurs...

**PRUEBA DE ACCESO A CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR Y PRUEBA DE  
MADUREZ PARA EL ACCESO A LAS ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES**

**PARTE COMÚN  
CONVOCATORIA 2021**

*RESOLUCIÓN 11/2021 de 24 de febrero*

21/05/2021

FRANCÉS

**7. Mettez la phase suivante au conditionnel:**

a) La délinquance des plus jeunes reste le fait d'une minorité. Les spécialistes de la violence chez les adolescents rappellent qu'il est dangereux de les considérer comme une armée menaçante.

**8. Mettez à la négation la phrase suivante:**

a) Derrière ces jeunes, il y a très souvent des parents en grande difficulté à cause de la pauvreté ou du chômage.

**D. EXPRESSION (2 points)**

En ce moment nous vivons une situation très similaire mais sur un contexte différent  
Faites-vous une rédaction de 100 à 140 mots dans laquelle vous racontez votre  
expérience COVID-19 pendant cette année